

123. Freihof Küsnacht. Durchführung der therapeutischen Outdoor-Projektwoche im Juni 2017. Beitragsgesuch

64.02

Sachverhalt

Die sozialtherapeutische Einrichtung Freihof Küsnacht bietet stationäre und teilstationäre Therapie mit internem Arbeitsangebot für Personen an, die in der Regel drogen- bzw. suchtmittelabhängig sind und deren Wiedereingliederung in die Gesellschaft und in einen geregelten Arbeitsalltag ermöglicht werden soll. Sie nimmt suchtmittelabhängige Männer und Frauen ab 18 Jahren auf, die gewillt und motiviert sind, ein Leben ohne Suchtmittel zu führen, einen körperlichen Suchtmittelentzug hinter sich haben und bereit sind, in der Werkstatt zu arbeiten. Im Freihof können gerichtlich angeordnete Massnahmen nach Art. 59 StGB und Art. 60 StGB absolviert werden. Das stationäre Therapieangebot umfasst die drei Bereiche Psychotherapie/Deliktarbeit, Arbeitsalltag und Wohnen/Freizeit. Träger der Einrichtung ist ein Verein. Finanziert wird er mit Subventionen, Tagesgeldern, Werkstatteinnahmen und Beiträgen öffentlich-rechtlicher Körperschaften sowie Spenden und Zuwendungen. Zudem stellen die Reformierte Kirchgemeinde Küsnacht, die Katholische Kirchgemeinde Küsnacht-Erlenbach und vor allem die Politische Gemeinde Küsnacht erhebliche Mittel zur Verfügung. Das Angebot ist überregional.

Einmal jährlich wird im Sinne der Erlebnispädagogik eine Outdoor-Projektwoche durchgeführt. Sie findet dieses Jahr vom 19. bis 23. Juni im Glarnerland statt. Ziel dieser Woche ist nicht nur das Naturerlebnis an sich, das Übernachten und Kochen im Freien und die sportlichen Outdoor-Aktivitäten, sondern auch der therapeutische Prozess, welcher durch klare Selbstaufträge und im Miteinander in der Gruppe gesteuert wird. Die Durchführung der Outdoor-Projektwoche muss ausserhalb der ordentlichen Rechnung über Sponsoren und Spenden finanziert werden. Der Synodalrat ist um einen einmaligen Unterstützungsbeitrag in der Höhe von CHF 3'000 gebeten worden. Der Finanzierungsbedarf beträgt total CHF 6'310.

Erwägungen

Mit Beiträgen aus dem Konto 470 unterstützt die katholische Kirche im Kanton Zürich gezielt Organisationen, Initiativen oder Projekte im Bereich Suchtproblematik. Die Gemeinschaft ARCHE, die einen ähnlichen Zweck verfolgt, erhält einen jährlich wiederkehrenden Beitrag. Projekte der Quellenhofstiftung in Winterthur wurden schon mehrmals mit einmaligen Beiträgen unterstützt. Die Ressortleiterin beantragt, dem Gesuch des Freihofs Küsnacht statt zu geben und CHF 3'000 für die Outdoor-Projektwoche zu sprechen. Mit dem einmaligen Beitrag kann den therapiewilligen suchtentwöhnten jungen Menschen eine bewährte und wertvolle Erfahrungswoche ermöglicht werden. Der Beitrag ist auch eine Anerkennung für das Engagement des Freihofs Küsnacht.

Der Synodalrat beschliesst

- I. Die Durchführung der therapeutischen Outdoor-Projektwoche im Juni 2017 des Freihofs Küsnacht wird mit einem Beitrag von CHF 3'000 unterstützt.
- II. Der Beitrag geht zulasten der Kostenstelle 470, Beiträge Suchtproblematik.

Katholische Kirche im Kanton Zürich

III. Mitteilung an

- Katja Cangero, Freihof Küsnacht, Oberwachtstrasse 15, Postfach 540, 8700 Küsnacht
- Ruth Thalmann, Synodalrätin, Ressortleiterin Soziales
- Hubert Lutz, Verwaltung Synodalrat, Bereichsleiter Bildung und Soziales
- Gaudenz Domenig, Verwaltung Synodalrat, Bereichsleiter Finanzen